

Geoffroy, seigneur de Montmorillon et de Saint-Clément en Bourbonnais, hérita de ses domaines (15).

En février 1491, il y eut une grande inondation de la Saône et de l'Azergues, les eaux emportèrent maisons, meubles, bestiaux et même bien des gens (16). Il est à remarquer que ces inondations qui laissaient dans les champs de nombreux animaux morts et des eaux qui séjournèrent longtemps dans les caves et les bas-fonds, amenaient presque toujours la peste. En effet, dans le courant de 1494, la peste fait son apparition et vient contribuer au malheureux sort des habitants de notre vallée. Les archives des comtes de Lyon font mention des prières ordonnées en cette occurrence. « Le 26 août 1494, le Chapitre ayant égard à ce que le roi Charles VIII était dans les pays éloignés (campagne de Naples), et que la peste augmentait, de jour en jour ordonne que les clercs et clergeons iront chanter des hymnes devant l'image de Notre-Dame du Haut-Don (17). » Il fut ordonné de même dans la baronnie.

(15) B. Maillard. *Chronique*, p. 54 et 55. Vachez, *Châtillon-d'Azergues*, p. 27-28.

Le château de Bagnols appartenait au commencement de ce siècle à la famille Chavanis, si honorablement connue dans nos contrées. Cette famille, originaire de Cublize, paraît à Lyon vers la fin du XVII^e siècle, elle avait pour armes : *D'azur à une bande d'argent, accompagnée de deux étoiles de même*. Elle s'allia aux Gueydon de Meyré, Caquet d'Avaize, Reynard de la Rochette, Granjon, Pagani, Falsan, Morand de Jouffrey et Regnault de Bellescize. M^{lle} Julie Chavanis, en se mariant à M. A. Morand de Jouffrey, transmit le château de Bagnols à cette maison, et M^{lle} Morand de Jouffray, par son mariage avec M. du Chevalard, apporta en dot cette noble demeure au descendant de la vieille famille forézienne, Souchon du Chevalard.

(16) B. Maillard. *Chronique*, p. 57.

(17) Forest. *Ecole cathéd.* de Lyon, p. 183.